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　　□本报记者 张静

　　自2015年扎根西海岸新
区以来，区政协委员、青岛西
海岸新区城市规划设计研究
院院长王刚不仅见证了新区
的发展，更亲身参与其中。他
带领团队承担了百余项大中
型规划设计项目。其中，蓝色
海湾及滨海旅游观光道、啤酒
广场、凤凰之声大剧院等50余
项重点项目的用地规划，均由
他主持编制。
　　当选区政协委员后，王刚
把目光投向农村。他充分发挥
自身专业优势，撰写了《关于
农村配套村庄道路的建议》

《在现行土地政策下农村建设
用地如何规划建设》等提案，
助力乡村全面振兴。
　　张家楼街道达尼画家村
是王刚重点关注并亲自参与
规划建设的村庄之一。通过科
学规划与建设，达尼画家村不
仅村容村貌焕然一新，还吸引
了“乡忆工坊”“耕读学堂”等
项目落地，在推动乡村经济发
展的同时，村民的幸福感也越
来越强。
　　“以前，我们村的房子大

多是矮矮的平房，闲置的场地也比较多。自从
王刚委员给我们村进行了村庄规划，把闲置
的场地都利用起来，使我们村的村容村貌发
生了翻天覆地的变化。”达尼画家村村委会成
员感慨地说道。
　　平日里，王刚积极参加区政协组织的各
类专题调研、视察、座谈等活动，为乡村振兴
建言献策。在灵山岛“负碳”开发调研活动中，
王刚结合海岛实际，就如何科学利用资源、减
少碳排放提出了切实可行的建议。他表示：

“在海岛旅游开发过程中，我们应大力推进新
能源的应用，为居民和游客提供更加舒适的
服务，实现海岛绿色低碳发展。”
　　“结合王刚委员的建议，我们在上级部门
的大力支持下，先后实施了新能源车替代燃
油车、安装太阳能路灯等一系列减碳措施，同
时全面推进灵山岛生态修复，全力打造海岛
休闲度假旅游目的地。”灵山岛保护区管委副
主任李文慧说。
　　此外，在规划编制完成后，为帮助各镇街
管好规划和用好规划，王刚创新建立“镇街规
划师”制度，让规划师深入乡村一线，送政策、
送技术，为村庄发展提供规划支持，助力镇街
项目落地实施。
　　“一名政协委员就是一面旗帜，必须当好
这面旗帜，为群众发声，为政府献策。”王刚
说，下一步，他将不忘初心、牢记使命，以匠心
规划，让城市更加美丽；用无私奉献，让新区
人民的生活更加幸福。

规
划
赋
能
助
力
乡
村
振
兴

区
政
协
委
员
青
岛
西
海
岸
新
区
城
市
规
划
设
计
研
究
院
院
长
王
刚
︱
︱
︱

　　□本报记者 丁霞

　　薛家岛街道南岛社区是
村改居转型后的城市社区。作
为区人大代表，南岛社区党委
书记杨玲燕围绕如何让“渔
民”变“市民”，尽心履职、为民
代言，努力解决好群众急难愁
盼问题，用实际行动践行“人
民选我当代表，我当代表为人
民”的铿锵誓言。
　　杨玲燕以融合思路系统
性打造代表工作与立法信息
采集工作功能矩阵，将社区党
群 服 务 中 心 、“ 印 象 凤 凰
岛——— 薛家岛街道发展主题
馆”、南岛小镇中心卫生室一
体化设计，打造2000平方米的
全景式、体验式阵地实体空
间。通过发动信息采集员全覆
盖征询意见、发动律师信息员
提供法律指导、发动网格员入
户开展普法宣传，引导群众积
极参与立法等工作，收集具有

“海味”特色的意见建议。
　　“结合紧靠海洋的地理优
势与七成以上居民从事海洋
相关活动的特点，我与王淑强
等三名人大代表以打造海洋

特色人大代表工作站、综合类海洋特色立法
信息采集点为目标，常态化进站履职为民服
务。”杨玲燕说，2024年她固定联系走访群众
12次，收集社情民意并整理上报建议87条，
被采纳12条。其中，被《中华人民共和国海洋
环境保护法》等5部法律采纳7条，被《山东省
未成年人保护条例》等2部地方性法规采纳
5条。
　　杨玲燕还牵头打造了“小院议事”“马扎
子议事”等一系列议事平台，截至目前共协
调解决房屋漏水、噪音扰民等问题120余件。
针对南岛小镇两侧道路车辆乱停乱放、反复
整治效果不明显问题，在充分汇集民情民意
后，杨玲燕提出《关于优化南岛小镇东西两
侧道路的建议》，被区人大常委会列为重点
建议。经区人大常委会协调，南岛小镇东西
两侧道路被纳入市政道路范围，由区政府投
资对小区道路进行整体提升改造。2024年4
月提升改造工程正式开工，目前已完成南岛
小镇及周边8条道路的沥青路面铺设，以及
地下管网改造、路灯设置等，有效保障了南
岛社区居民的出行安全。
　　同时，在杨玲燕的积极争取和协调下，
南岛社区利用闲置土地建设停车场7处，释
放车位1000余个；建成社区“中医阁”，丰富
家庭医生入驻、健康教育直播等功能；成立

“急救侠”应急救护队伍，实现医疗服务网络
全覆盖；成立南岛社区慈善基金，规模达92.5
万元，依托“种子计划”开展家庭教育、心理
辅导70余场。
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　　□本报记者 王雪

　　“人民选我当代表，我
当代表为人民。”这是青岛
百峰盛源食品有限公司董
事长、总经理安佰峰常说的
一句话。作为区人大代表，
安佰峰一直把倾听民声、反
映民意、推动民生问题解决
作为自己的职责所在。
　　2024年，安佰峰同其他
代表一起前往辛安街道便
民服务中心，对政务服务及
法治信息采集平台进行专
题询问，了解平台使用流
程，听取平台运行情况的汇
报，对下一步用好用活这一
便民利民平台、实现立法信
息采集和政务服务工作双
提升提出建议。在调研辛安
街道社区卫生服务中心的
过程中，安佰峰进一步了解
基层医疗卫生服务现状，倾
听一线声音，为提升医疗服
务水平、优化就医环境献计
献策，对新区卫生事业发展
征集意见建议。 
　　“作为人大代表，必须
始终坚守为民初心，时刻牢
记职责使命，依照宪法和法
律赋予的权利履职尽责，当
好政治上的明白人、人民群

众的发言人和社会发展的带头人，以实实
在在的履职成绩和发展业绩回报人民的信
任和重托。”安佰峰表示。平日里，他定期与
辛安街道党政班子成员一起做客“桔灯会
客厅”，帮助群众解决操心事、烦心事。 
　　人大代表只有真正深入基层、走进群
众，才能了解真民情、传递真民意。身为人
大代表，安佰峰多次参与辛安街道项目用
地征迁、村改房屋拆除、违建治理清理、公
墓修缮等工作，以实际行动为辛安街道城
市更新建设贡献力量，助力提升城市功能
品质。在辛安街道组织开展的净山行动中，
安佰峰充分发挥人大代表示范表率作用，
积极向群众宣传生态保护的意义和重要
性，合力擦亮绿水青山的幸福底色，助力绿
色生态优势源源不断转化为辛安街道高质
量发展优势。
　　今年区两会，安佰峰将关注的目光投
向了新区学生的健康成长，将提交《关于在
校园食品安全中关注学生摄入植物蛋白的
建议》。他认为，校园食品安全问题关系到
青少年的健康成长，也关系到国家和民族
的未来，需要政府、企业和消费者更新观
念，共同努力，“只有加强企业自律、加大监
管力度、提高消费者食品安全意识，才能从
根本上解决食品安全问题，让孩子们吃得
放心、吃得安心。”
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